
第 18回タウンミーティング（地域自治会意見交換会議） 議事要旨 

日時：平成 30年２月 23日（金）午後６時 30分～ 

場所：夢つながり未来館 多目的会議室（１）（２）（３） 

地区名：北山田、西山田、山三、山五 

参加者数：住民 20名 

 

会議冒頭、市長より「吹田市の今」と題し、データを用いて市の現状を説明した後、

自由な意見交換を行った。 

意見交換の概要 

西
山
田 

１ 人口増加に伴い、マイナスのことが起こるということを指摘したい。 

２ 避難所や広域避難場所に、子連れの親や高齢の方をまとめて誘導するのは不

可能だと思う。自分の住んでいるところから一番近い避難所や広域避難場所が

どこにあるのか、誰の力も借りずに歩いて行けるのかなどの確認は、自治会で

すべきである。 

市
長 

１ 都市の空間が狭まり、公共施設の不足やインフラが厳しくなるということも

あるので、新しい都市計画の必要性は感じている。開発者と住民に権利があり、

それをうまく誘導するのが行政だと思っている。また、同様の悩みを持つ幾つ

かの自治体とネットワークをつくろうということも進めている。 

２ 一時避難場所を設定しているが、こだわらなくてもいい。自治会を中心に自

主的な防災訓練をしていただいており、中には時期を変えているところもあ

る。 

西
山
田 

括弧付きで、市が指定した場合の避難所と書かれているが、市が指定しないと

駆け込めないのではないかと受け取る人もいる。 

市
長 

指定していないところに行っていただいても構わないが自己責任である。倒壊

するようなところに避難すれば命を失う可能性もある。吹田市はそうならないよ

うに保障している。 

西
山
田 

自治会活動のなり手が少ない。吹田には多数の学生がいるので、サポーターと

いう形でやっていただくのはどうか。活動したことを証明するようなものがあれ

ば学生の就職活動に役立つほか、地元に帰ったときにその経験が役に立つと思

う。 

市
長 

吹田には約４万人の学生がおり、その力を活用しない手はない。既に連携をし

ながらイベントや研究などを進めているところもある。ただし、大学生に頼るど

ころか逆に育てないといけない場合もあり、かえって手間がかかるということも

あるので、そのあたりは行政としても苦戦している。 

北
山
田 

１ 阪急山田駅周辺にはさまざまな地区の自治会があり、それぞれ異なる意見を

持っている。困りことがあれば地域で相談してから市に相談するのが筋ではな

いか。ばらばらの意見を持っているこの状況を寂しく感じる。 

２ 阪急山田駅周辺に警察署の設置をお願いしたい。 



市
長 

１ 山田周辺は、管理組合＝単一自治会となっているケースが多い。管理組合は

マンションの管理が目的で地域については余り考えておらず、以前は人がいる

だけで付き合いが希薄だったが、今は連携のあるまちになってきていると思

う。 

２ 吹田警察といろいろな情報を共有している。市内で事件になるような犯罪が

発生しているのは市の南半分（特に江坂と岸部）であるのに対し、北半分はほ

とんど発生していない。山田に第二警察をとのことだが、吹田警察の絶対数は

変わらないので分断することになり、かえって市全体の警察力が落ちるのでや

めたほうがいいというのが一つの答えである。 

西
山
田 

災害時要援護者名簿の件について、これは自治会として、必ず契約してやらな

いといけないのか。 

市
長 

結論はまだ出ていない。役員の変更の際に、問題なくデータの引き継ぎが行わ

れたらいいが、個人情報の塊でネット社会ということもあるので慎重にやりたい

と思う。ただし、いきなりお渡しすることはないので安心していただきたい。 

北
山
田 

要援護者名簿について、先日協定書をいただいたが、問題点が非常に多いと思

う。単一自治会を集めるので詳細な説明をいただきたい。 

市
長 

各連合自治会との事務連絡会ということで、直接お知らせをする会をスタート

させている。自治会には、福祉部からきちんと説明させるようにする。 

北
山
田 

市長として、市民はこうあるべきだという理想像があれば教えていただきた

い。 

市
長 

37万の多様な吹田市民を支える組織の一つが吹田市役所であり、私が市民の

理想像について言葉を発する以前に、思うことが間違いだと思っている。その上

で吹田がよくなればという思いで、団体同士が、または団体の中で仲よくしてい

ただければと思う。 

西
山
田 

大阪市が弘済院を移転させると聞いたが、移転後は健都に弘済院のようなもの

ができるのか。 

市
長 

弘済院の移転については何も決定していないが、移転しないと決まっているわ

けではない。仮に移転した場合は、市民病院に専門の精神科医を呼び、診療でき

るレベルを上げるというようなことを先日議論した。 

北
山
田 

平和健康マラソンがなくなると聞いたが、何か理由があるのか教えていただき

たい。 

市
長 

健康づくり事業団の仕事を見直している。今後は、ストレッチやヨガといった

運動が苦手な人でも参加できるようにシフトしている。 

 


